junio 19, 2022 Tairo Chacón

# Volatilidad ecónomica en pleno proceso electoral en Colombia por efectos foráneos

#### Compartir















La economía es uno de los retos del presidente que resulte elegido este domingo 19 de junio de 2022 en Colombia. Imagen después de la apertura oficial de los puestos de votación en Norte de Santande. [Foto Heider Logatto Cuadros].

El paso del candidato independiente Rodolfo Hernández a la segunda vuelta electoral en Colombia, prevista para este domingo, tranquilizó de momento los mercados financieros y a los inversionistas extranjeros, pero factores externos suponen nuevos retos para la economía local, según expertos.

Una decisión económica reciente de la Reserva Federal de Estados Unidos (FED) para tratar de frenar la inflación en ese país generó volatilidad y nerviosismo en la economía de los mercados financieros de Colombia, un país que se alista para elegir a su presidente este domingo.

Esta es la lectura del economista de la Universidad del Rosario, Alejandro Useche, quien explicó a la Voz de América que si bien la llegada de Rodolfo Hernández a segunda vuelta, prevista para este 19 de junio, generó tranquilidad a los mercados económicos del país, la expectativa por la decisión que tomaría la FED para detener la inflación, hizo que el dólar volviera a superar la barrera de los 3.943 pesos y la bolsa retrocediera.

La semana previa a la jornada electoral del domingo, el dólar arrancó por debajo de los 4.000 pesos, sin embargo, el martes estuvo en 4.016 pesos y hoy luego de conocerse el incremento en la tasa de interés de ayer, del 0,75 %, la tasa representativa del mercado de Colombia cerró en 3.943 pesos, mientras que la bolsa cayó 0,5 %, mientras que el petróleo de

#### Relacionados



Venezuela 360: Con la mirada puesta en Colombia



Elecciones en Colombia: ¿Qué pasará con la guerrilla del ELN?



Autoridades colombianas se preparan ante posibles altercados en elecciones



¿Qué pasó con el fallido debate entre Gustavo Petro y Rodolfo Hernández?

#### Libertad de prensa



referencia Brent alcanzó los 120 dólares por barril, indicó Useche.

"Para la economía de Estados Unidos es el mayor aumento que ha hecho la FED en un solo movimiento desde 1994 y el mensaje que se está enviando es que la Reserva Federal esta muy comprometida en la lucha contra la inflación", señaló el analista económico.

Useche explicó que Estados Unidos sigue siendo la economía más grande del planeta y por lo tanto cualquier decisión económica que se tome allí afecta directamente a Colombia y al resto del mundo.

"Especialmente Colombia que es un país muy dependiente de la economía estadounidense, de manera que lo que suceda allí tendrá efecto en nuestra nación", recalcó Useche.



 $\underline{ullet}$  Descargar  $\sim$ 

Por su parte Daniela Triana, analista de Acciones & Valores explicó a la *VOA* que los resultados de la primera vuelta trajeron consigo una sorpresa para el mercado. "El que Rodolfo Hernández junto con Gustavo Petro pasen a la segunda vuelta no era parte de la expectativas y pronósticos de la mayoría de los analistas".

Si observamos un poco cómo fue el comportamiento de la renta variable local, tuvimos un volumen de negociación de 1,4 billones de pesos [equivalentes a 359 millones de dólares], frente a un promedio usual de 150.000 millones de pesos [equivalentes a 38,5 millones de dólares, explicó Triana. "En este comportamiento recalcamos valorizaciones por encima del 10 %, especialmente Ecopetrol, que debido a la incertidumbre política venía muy presionado el precio de la cotización de la acción".

Frente al dólar la experta indicó que la tasa representativa del mercado presenta una volatilidad por elementos externos, lo que ha permitido beneficiar el precio del petróleo que está cerca a los 120 dólares por barril, lo que termina favoreciendo el desempeño del peso colombiano.





Brasil: Pescador confiesa asesinato de desaparecidos

### Síganos en redes sociales



#### Lo más visto

- El triunfo de Petro: "un giro de 180 grados" a las relaciones de Colombia y Venezuela (2789)
- Gustavo Petro es el nuevo presidente de Colombia (1798)
- ¿Petro o Hernández? Colombia decide este domingo quién será el próximo presidente del país (1110)
- 4 Los mandatarios de izquierda, los primeros en felicitar a Petro por su victoria en Colombia (817)
- 5 ½% Última hora | Siguen los combate, Zelenskyy envía mensaje (657)



## ¿Cuál de los dos candidatos representa menor riesgo en materia económica?

El vicepresidente de Programas Internacionales del centro de pensamiento estadounidense Freedom House de Washington, Gerardo Berthin, no debe extrañar la reacción positiva de los mercados financieros colombianos e internacionales tras los resultados de la primera vuelta en Colombia, pues de los dos candidatos, Hernández es el más proclive a los mercados por su condición de empresario.

"Si bien el mercado reconoce riesgos en ambos candidatos, si ganaran la elección, Hernández es el menos riesgoso", admitió Berthin en diálogo con la *VOA*.

No obstante, expuso el analista que "en la medida en que avance el tiempo hacia la jornada electoral del 19 de junio, el mercado económico y financiero será cauto. Los detalles, y propuestas de cómo cada uno manejaría al país fiscalmente también incidirán, sin embargo, hasta el momento ni Hernández, ni Petro han sido claros sobre este tema", añadió Berthin.

"Es decir, que existe una gran incertidumbre en los mercados, no solo porque ambos llegan como *outsiders*, sino porque en el espectro político son figuras opuestas en los extremos", indicó.

Además valoró que a los mercados les gusta el centro, con suficiente espacio para maniobrar diálogos y ser inclusivos, no así los extremos. A la vez reafirmó que es preciso estar atentos a aspectos ajenos a la economía local.

#### China y Rusia

Consultado sobre el rol de estos dos países, Berthin recordó que hay que tener en cuenta a ambos. "China es el segundo socio comercial de Colombia en términos de exportaciones y es el principal origen de las importaciones del país. Además, en 2021, China se consolidó como el primer inversionista de Asia en Colombia", recalcó.

El analista estadounidense opina que Rusia es otra incógnita para ambos candidatos con serias implicaciones económicas. "Si bien Hernández condenó la guerra en Ucrania, los dos mantienen una posición ambivalente".

"Las propuestas de gestión de estas relaciones podría ser un factor que afecte los mercados. Así que creo que este es un tema que hay que seguir monitoreando hasta las elecciones, y luego hasta que el ganador y se inaugure en el gobierno el 7 de agosto de este año", puntualizó.

#### ¿Qué esperar en el ámbito financiero?

El experto Mauricio Jaramillo, basado en la Universidad del Rosario en Bogotá, se inclina por una proyección positiva.

"El balance económico que vive el país confirma que no va a haber pánico financiero", dijo, argumentando que ambos candidatos han anunciado que van a mantener las garantías frente a la inversión extranjera y frente a la economía de mercado.

¡Conéctate con la Voz de América! Suscribete a nuestro canal de YouTube y activa las notificaciones, o bien, síguenos en las redes sociales: Facebook, Twitter e Instagram.

### **Facebook Forum**



